# SÍNTESIS INFORMATIVA

# DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Ciudad Universitaria, 02 de diciembre de 2015.





# La UAEM en la prensa:

El rector de la UAEM hace llamado a la calma a sindicatos ante déficit de recursos

# **Estatal:**

Gana COBAEM Nº 8 torneo de basquetbol en Guerrero

# Nacional:

UAS, en crisis financiera a sus 50 años

# Internacional:

Descubren huellas de dinosaurio con 170 millones de años en isla escocesa

# La UAEM en la prensa:

El rector de la UAEM hace llamado a la calma a sindicatos ante déficit de recursos

Alejandro Vera Jiménez reconoce entrega puntual del presupuesto y reitera petición de ayuda al gobierno del estado. Al reiterar que el pago de pensiones y jubilaciones es un problema histórico y estructural que corresponde resolver al Estado, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, afirmó que no es problema de una mala administración de los recursos financieros, sino de que en varias universidades públicas del país no se atendió en su oportunidad el pago de pensiones y jubilaciones, dejando solas a las instituciones, quienes tuvieron que resolver esta situación con los recursos a su alcance o ministraciones extraordinarias anuales. Hizo un llamado a la comunidad universitaria para que mantenga la calma, ante las muestras por parte del Ejecutivo de apoyar a la institución con recursos que solventen el pago de aguinaldos. Lo anterior, luego de que los dirigentes de los sindicatos de trabajadores administrativos y académicos, Virginia Paz Morales del STAUAEM y Mario Cortés Montes del SITAUAEM. respectivamente, anunciaran la realización de movilizaciones y presión legal para que los gobiernos estatal y federal resuelvan la falta de liquidez de la UAEM. Vera Jiménez reconoció que el gobierno del estado ha hecho entrega puntual de las transferencias presupuestales a la institución, pero apeló a la sensibilidad del Ejecutivo para que reconozca, a su vez, que este es un problema histórico y de naturaleza estructural que presentan la mayoría de las universidades públicas del país, que tiene que ver con el sistema de pensiones y jubilaciones. "Tal como se lo hicimos saber en esa reunión de octubre pasado, en la que estuvimos junto con el secretario de ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e instituciones de Educación Superior". El rector reafirmó que "no hay malos manejos, ni mala administración, pues el Consejo Universitario en su momento instaló una Comisión de Saneamiento Financiero para que evaluaran los resultados de racionalidad financiera que se aplicaron en la UAEM". Vera Jiménez explicó que cada año la universidad presenta estas dificultades financieras, sin embargo, en este 2015 "las pensiones y jubilaciones se incrementaron como nunca y ante ello es muy difícil tomar previsiones". El rector destacó que los universitarios "somos una institución con muchos años de estabilidad laboral, no queremos que entre en una crisis que afecte a trabajadores y estudiantes, no queremos tomar las calles", dijo ante el acuerdo de los sindicatos de marchar mañana jueves para exigir se apoye la gestión de recursos para el pago de la prestación contractual.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera),

http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/81827-el-rector-de-la-uaem-hace-llamado-a-la-calma-a-sindicatos-ante-d%C3%A9ficit-de-recursos.html

# Marcharán sindicatos de la UAEM por su aguinaldo

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, hizo un llamado a la comunidad universitaria para que mantengan la calma ante las muestras claras por parte del Ejecutivo de apoyar a la institución con recursos que solventen el pago de aguinaldos. Lo anterior luego de que los dirigentes de los sindicatos de trabajadores administrativos y académicos, Virginia Paz Morales del Stauaem y Mario Cortés Montes del Sitauaem, respectivamente, anunciaran la realización de movilizaciones y presión legales para que los gobiernos estatal y federal resuelvan la falta de liquidez de la UAEM. Vera Jiménez reconoció que el gobierno del estado ha hecho entrega puntual de las transferencias presupuestales a la institución, pero apeló a la sensibilidad del Ejecutivo para que reconozca a su vez, que este es un problema histórico y de naturaleza estructural que presentan la mayoría de las universidades públicas del país, que tiene que ver con el sistema de pensiones y jubilaciones, "tal como se lo hicimos saber en esa reunión de octubre pasado en la que estuvimos junto con el secretario de ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e instituciones de Educación Superior (Anuies)". El rector reafirmó que "no hay malos manejos, ni mala administración, pues el Consejo Universitario en su momento instaló una Comisión de Saneamiento Financiero para que evaluara los resultados de racionalidad financiera que se aplicaron en la UAEM". Vera Jiménez explicó que cada año la universidad presenta estas dificultades financieras, sin embargo en este 2015, "las pensiones y jubilaciones se incrementaron como nunca y ante ello es muy difícil tomar previsiones". El rector destacó que los universitarios "somos una institución con muchos años de estabilidad laboral, no queremos que entre en una crisis que afecte a trabajadores y estudiantes, no queremos tomar las calles". Por su parte, Virginia Paz Morales, dijo que "no dudamos de los apoyos que ha recibido la UAEM de manera formal, reconocemos las aportaciones que el gobierno hace en materia económica, sin embargo consideramos que la falta de interés en temas de jubilaciones y pensiones es lo que está originando la situación económica que vive actualmente la universidad". En entrevista realizada este día en el noticiario Panorama de la tarde en la Radio universitaria, también estuvo presente Patricia Castillo España, secretaria General de la UAEM, quien se sumó al llamado de la administración central y los sindicatos, para que el gobierno estatal apoye las gestiones por más recursos que resuelvan el pago de aguinaldos a los trabajadores universitarios como es su derecho.

## La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/marcharan-sindicatos-de-la-uaem-por-su-aguinaldo.

#### UAEM enfrenta déficit que impide entregar aguinaldos

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) enfrenta un déficit presupuestal de 290 millones de pesos que impedirá el pago de aguinaldo, de acuerdo con el rector Alejandro Vera Jiménez. A esta situación se suma el adeudo de tres catorcenas para poco más de 5 mil trabajadores. En este contexto el secretario de gobierno, Matías Quiroz Medina, lamentó que las autoridades financieras de la máxima casa de estudios no hayan contemplado la prestación obligatoria. Quiroz Medina recordó que para este año el Congreso de Morelos autorizó para la UAEM 499 millones de pesos, adicional a los mil 64 millones 562 mil 641 pesos que recibió de participaciones federales, "presupuesto en el que debió contemplar esta prestación (aguinaldo) a sus trabajadores", dijo Quiroz Medina en conferencia de prensa. El lunes el rector declaró en una entrevista para Radio UAEM que la institución no tiene dinero para los aguinaldos, porque ocuparon sus recursos "autogenerados y del subsidio ordinario para el pago de pensiones y jubilaciones". Vera Jiménez dijo que esta situación también la enfrentan las universidades públicas de Zacatecas, Sinaloa, Nuevo León, Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Nayarit y Colima. En el caso de la UAEM expuso que la nómina de pensionados y jubilados creció tanto que "nos ha elevado a una situación crítica y ahora no tenemos el recurso para pagar los aquinaldos". Vera dijo que han tocado todas las puertas y realizados las gestiones posibles pero la respuesta ha sido negativa y creo, "que esto pone en serio peligro la estabilidad del estado", amagó desde los micrófonos de la universidad. Quiroz Medina expresó además, que el presupuesto asignado a la UAEM para el 2016, es mayor en un 2%, ya que pasó de 499 millones de pesos a más de 512 millones, mientras que de recursos federales recibirá un aumento superior a los 34 millones de pesos para pasar de mil 64 millones 562 mil 641 pesos, recibidos en 2015, a mil 98 millones 53 mil 220 pesos para 2016. Por su parte, el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (SITAUAEM) emitió un comunicado para informar a la base trabajadora que este miércoles serán cubiertas las catorcenas que se les adeuda, no así el pago del aquinaldo. En conjunto los sindicatos administrativo y académico de la UAEM exigieron al gobierno del estado y al Congreso local la liberación de recursos para solventar las prestaciones, pero el secretario de Gobierno, Matías Quiroz, respondió que "la asignación y aplicación del recurso son responsabilidad de la institución". Ante la crisis financiera, el SITAUAEM convocó a una marcha en demanda del apoyo económico. Alejandro Vera declaró con anterioridad que la apertura de al menos tres campus y la duplicación de la matrícula estudiantil, acaparó los recursos federales y estatales por lo que pidió, previo a la autorización presupuestal, una ampliación de al menos el 30%.

Pero otra vez Matías Quiroz puntualizó que la Universidad, sus sindicatos y la comunidad universitaria en general, no pueden desconocer que el gobierno del estado ha cumplido puntualmente con la entrega de todas y cada una de las partidas presupuestales. "Decir otra cosa es confundir a la base trabajadora", subrayó.

# El Universal, (Justino Miranda)

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2015/12/1/uaem-enfrenta-deficit-que-impide-entregaraguinaldos

#### Confía Rector en la liberación de 300 mdp para pagos

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, confió en que este día se liberen los 300 millones de pesos que se necesitan para el pago del aguinaldo de los más de 5 mil trabajadores de esta Casa de Estudios, y con ello se cancele la marcha de protesta prevista para el día de mañana. Ello, tras negar que existan malos manejos financieros al interior de la institución. El rector pidió a la comunidad universitaria "mantener la calma ante las muestras claras por parte del Ejecutivo de atender las demandas del pago de aguinaldos". Y es que se informó que existe por parte de la federación hay un ofrecimiento de 50 millones de pesos para el pago de aguinaldos, recurso que no alcanza para cubrir esta prestación debido a que se necesitan cerca de 290 millones, no obstante que es la misma cantidad que están ofreciendo a otras universidades con la misma situación que resolver en los próximos días. "Yo lo único que quiero hacer es una solicitud muy respetuosa al señor Gobernador y a todo su equipo de trabajo y su gabinete a que reconozca que esta falta de liquidez de nuestra institución es un problema histórico, de naturaleza estructural que tiene que ver el sistema de pensiones y jubilaciones, tal como se lo hicimos saber en esa reunión en la que yo estuve con él junto con nuestro secretario ejecutivo de la ANUIES", dijo Alejandro Vera. El rector aclaró que ante esta situación "no hay malos manejos, ni mala administración porque el Consejo Universitario conoció muy bien de esta situación y en su momento se instaló un comisión de saneamiento financiero para que justo fuera la que evaluara los resultados de racionalidad financiera que se aplicaron." El rector de la UAEM dijo: "Tenemos la mejor disposición de sentarnos a la mesa tanto en el estado como con las otras universidades del país, con los gobernadores, con los legisladores para encontrar una ruta que nos permita resolver este problema de raíz, no sólo a nosotros sino a todas las universidades que están pasando este problema." "No queremos tomar las calles, no queremos que una universidad tan estable con tantos años de estabilidad laboral entre en una situación de crisis, de inestabilidad y genere un situación de tensión entre trabajadores y estudiantes", puntualizó. Cabe destacar que será este día cuando los sindicatos determinen si continúan o no con su marcha de protesta programada para este jueves 3 de diciembre.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4017843.htm.

#### Trabajadores de la UAEM anuncian marcha

Casi mil trabajadores de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), no recibirán en tiempo y forma su aquinaldo ni su prima vacacional este año, debido al déficit presupuestal que enfrenta la institución y que asciende a más de 298 millones de pesos, los cuales han sido utilizados para el pago de jubilaciones y pensiones durante 2015. Trabajadores administrativos, jefes de área, directores de escuelas y facultades, maestros sindicalizados, profesores de confianza así como otros trabajadores de la máxima casa de estudios, están convocados a marchar este jueves para exigirle al gobierno del estado interceda, de nueva cuenta, ante el gobierno federal y ante el Congreso de la Unión para que la UAEM pueda acceder a recursos extraordinarios para solventar dicha déficit, el cual evitará que este 2 de diciembre los universitarios tengan sus prestaciones anuales. Los Sindicatos de Trabaiadores Administrativos (STAUAEM) e Independiente de Trabajadores Académicos (SITAUAEM) anunciaron, a través de un oficio a sus agremiados que desde el pasado 27 de noviembre la rectoría de la máxima casa de estudios les informó que no se les pagará el aquinaldo debido a que "no se cuenta con recurso suficiente" por lo que no recibirán ni el aquinaldo ni la prima vacacional correspondiente este 2 de diciembre. Este martes, las organizaciones sindicales confirmaron que la marcha organizada para el jueves 3 de diciembre, será encabezada por el rector de la UAEM, Alejandro Vera J Jiménez con el fin de "presionar" a las autoridades estatales para que entreguen dicho recurso a través de gestiones ante la federación o por medio de alguna partida de "emergencia" que tengan las autoridades estatales. En entrevista, el rector Vera Jiménez aclaró que el déficit económico que enfrenta la UAEM es histórico es generado por el pago de jubilaciones y pensiones a las que la universidad está obligada todo el tiempo, problema que también enfrentan otras universidades de los estados de Zacatecas, Sinaloa, Nuevo León, Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Nayarit y Colima. "Nos parece que la nómina de pensionados y jubilados ha crecido tanto que nos ha elevado a una situación crítica y ahora no tenemos el recurso para pagar los aquinaldos. Hemos tocado todas las puertas, hemos hecho todas las gestiones, mandado todos los documentos, todos los argumentos, las proyecciones actuariales y la respuesta que hemos tenido es negativa y creo que esto pone en serio peligro la estabilidad del estado", indicó. Debieron reservar dinero: Gobierno En contra partida, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina llamó al rector de la UAEM a "revisar sus finanzas" y analizar el motivo por el cual sus funcionarios del área administrativa y contable de la universidad no reservaron los recursos suficientes para garantizar el pago anual a sus trabajadores. "Respetuosamente solicitamos al rector y al consejo universitario, revisar puntualmente los recursos que ha recibido para garantizar el pago de los compromisos con los trabajadores de la Universidad. "Suponemos, así como lo hemos hecho nosotros, que los responsables administrativos y financieros de la UAEM previeron la partida para el pago de los aguinaldos, puesto que esta prestación es intocable", subrayó. Negó también que las autoridades locales no hayan apoyado en diferentes momentos a la UAEM, tanto en su decisión de obtener la autonomía financiera, como en la propuesta de imponerles un auditor por parte del Congreso del estado, y relató que la universidad ha recibido desde 2011 más de ocho mil millones de pesos, que incluye una ampliación de 29 millones de pesos al presupuesto de 2015 inicialmente pactado en 500 millones de pesos. "La Universidad, sus sindicatos y la comunidad universitaria en general, no pueden desconocer que el gobierno del estado ha cumplido cabalmente con la entrega de todas y cada una de las partidas presupuestales. Decir otra cosa es confundir a la base trabajador", expresó el mandatario. En conferencia de prensa convocada al Palacio de Gobierno, el funcionario llamó tácitamente a los universitarios a evitar salir a las calles el próximo jueves, aunque reiteró que la movilización planeada, tiene el respeto de las autoridades estatales. Presupuesto, insuficiente: Rector Ante los medios, Quiroz Medina anunció que para 2016, la UAEM contará con un presupuesto de 512 millones de pesos, superior en un 2.5 por ciento al de 2015. Sobre el presupuesto Vera Jiménez expresó que "en términos reales, nuevamente vuelve haber una caída en el presupuesto de la universidad, son 512 millones de 500 que teníamos, pero si consideramos que desde 2013 andamos entre 490, luego nos bajaron a 480 y ahora no tenemos ni siquiera compensado el índice inflacionario, es decir, el estado no nos ha compensado en los últimos años ni siguiera la inflación". Agregó: "nosotros hemos incrementado en más de 50 por ciento la matrícula, hemos mejorado nuestros indicadores de productividad científica, hemos construido 50 mil metros cuadrados de espacios académicos, cuando la Universidad tenía 100 mil, es decir, 50 por ciento más. "Y todo esto lo hemos estado haciendo de manera muy responsable, ajustando el presupuesto, haciendo un uso muy racional del mismo, generando recursos, buscando esquemas de financiamiento alternativos, para esto no nos ha dado el gobierno del estado ni de la federación". Finalmente, durante una entrevista radiofónica, Virginia Paz, líder del Stauaem exigió se destinen los recursos necesarios a la UAEM para poder hacer frente a las obligaciones contractuales que tiene en materia laboral "porque las conquistas laborales logradas dentro del marco jurídico y apegado a derecho son legítimas. Hacemos un llamado al gobernador Graco Ramírez, quien dijo que con la Universidad todo y contra la Universidad nada, a que cumpla. "Lo responsabilizamos de todos los bloqueos, marchas, mítines y demás movimientos que pudiéramos llevar a cabo dentro y fuera del estado. Los trabajadores administrativos no estamos dispuestos a permitir que nuestro aquinaldo no se paque en tiempo y forma, y acudiremos ante las instancias locales y federales de ser necesario, para que nos paguen antes de que inicie el periodo vacacional".

Milenio, (David Monroy), \_exigen\_aguinaldo\_0\_638336428.html http://www.milenio.com/estados/Anuncian\_marcha\_trabajadores\_de\_la\_UAEM-

#### Unidos, marcharán los sindicatos de la UAEM

Marcharán unidos y fortalecidos los sindicatos académicos y administrativos, así como la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) y funcionarios de la administración central, para exigirle al gobernador Graco Ramírez Garrido sensibilidad para que les otorque recursos económicos extraordinarios que permita contribuir al pago del aguinaldo de los trabajadores de la máxima casa de estudios. Al respecto, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, hizo un llamado a la comunidad universitaria para que mantenga la calma ante las muestras claras por parte del Ejecutivo de apoyar a la institución con recursos que solventen el pago de aguinaldos, por lo que dijo que derivado de las gestiones que ha realizado y sumando voluntades, se han logrado acuerdos importantes. Ello, ante el anuncio de parte de los líderes de los sindicatos de trabajadores administrativos y académicos, Virginia Paz Morales del STAUAEM y Mario Cortés Montes del SITAUAEM, respectivamente, quienes anunciaran la realización de movilizaciones y presión legales para que los gobiernos estatal y federal resuelvan la falta de liguidez de la UAEM. Al respecto, el rector Vera Jiménez puntualizó que el gobierno del estado ha hecho entrega puntual de las transferencias presupuestales a la institución, sin embargo, apeló a la sensibilidad del Ejecutivo para que reconozca a su vez, que éste es un problema histórico y de naturaleza estructural que presentan la mayoría de las universidades públicas del país, tiene que ver con el sistema de pensiones y jubilaciones. "Tal como se lo hicimos saber en esa reunión de octubre pasado en la que estuvimos junto con el secretario de ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e instituciones de Educación Superior (ANUIES)". No hay malos manejos: Por ello, dejó en claro que "no hay malos manejos, ni mala administración, ya que el Consejo Universitario en su momento instaló una Comisión de Saneamiento Financiero para que evaluara los resultados de racionalidad financiera que se aplicaron en la UAEM". Recordó que cada año la universidad presenta estas dificultades financieras, sin embargo en este 2015, "las pensiones y jubilaciones se incrementaron como nunca y ante ello es muy difícil tomar previsiones". Comentó además que "los universitarios somos una institución con muchos años de estabilidad laboral, no queremos que entre en una crisis que afecte a trabajadores y estudiantes, no queremos tomar las calles". Virginia Paz Morales, puntualizó: "no dudamos de los apoyos que ha recibido la UAEM de manera formal, reconocemos las aportaciones que el gobierno hace en materia económica, sin embargo consideramos que la falta de interés en temas de jubilaciones y pensiones es lo que está originando la situación económica que vive actualmente la universidad". Por lo pronto, los sindicatos y la FEUM se están coordinando para la realización de esta megamarcha a desarrollarse este jueves con la finalidad de hacer conciencia al gobernador Graco Ramírez, para alcanzar los apoyos financieros pertinentes para atender la problemática que padecen actualmente.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74933.

## Se deslinda gobierno de conflicto en la UAEM

El gobierno local se deslindó de la falta de recursos en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para el pago de aguinaldos de los trabajadores sindicalizados. Tras el anuncio de movilizaciones contra la administración estatal en demanda de la prestación, Matías Quiroz Medina, secretario de Gobierno, manifestó que es un conflicto laboral de la UAEM en el que el Poder Ejecutivo no tiene incumbencia. "Que quede claro: la relación contractual de los trabajadores universitarios es con la propia universidad, el gobierno del estado únicamente transfiere a los órganos autónomos el presupuesto que autoriza el Congreso", declaró el funcionario. Agregó que el gobierno estatal ha cumplido puntualmente con la entrega de partidas para la UAEM. "Decir otra cosa es confundir a la base trabajadora", aseveró. Agregó que las autoridades universitarias, encabezadas por el rector Alejandro Vera, debieron prever el gasto para cumplir con el pago. Por ello, solicitó al rector y al Consejo Universitario "revisar los recursos que han recibido para garantizar el pago de los compromisos con los trabajadores de la UAEM. Suponemos, así como lo hemos hecho, que los responsables administrativos y financieros de la universidad previeron la partida para el pago de los aguinaldos puesto que esta prestación es intocable". En 2015, la UAEM recibió una ampliación presupuestal por 29 millones de pesos sumando al presupuesto autorizado por 499 millones, un total de 528 millones de pesos, a decir de Quiroz Medina.

Capital Morelos, p.4, (Omar Ocampo).

#### Se lava las manos el Ejecutivo ante problemática de la UAEM

En medio de la crisis económica que enfrenta la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para cumplir con el pago de aguinaldos, el Gobierno del Estado se lavó las manos del conflicto laboral que atraviesa la máxima casa de estudios. En conferencia de prensa, el Poder Ejecutivo, a través del secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, se deslindó de la situación laboral que agobia a la institución educativa. "Que quede claro la relación contractual de los trabajadores universitarios es con la propia Universidad, el gobierno del estado únicamente transfiere a los órganos autónomos el presupuesto que autoriza el Congreso del estado", aseveró. Esto, luego de que los sindicatos de amagaron con emprender una serie de acciones de protesta y bloqueos carreteros para presionar al Ejecutivo gestionar ante la Federación recursos

extraordinarios para cumplir con el pago de la prestación. Sin embargo, pese a lo anterior, acompañado de la secretaria de Hacienda, Adriana Flores Garza, el funcionario confirmó que no habrá recursos adicionales para la UAEM. Incluso, responsabilizó a las autoridades de la máxima casa de estudios del mal manejo de sus finanzas, esto ante la falta de recursos para pagar la prestación a los trabajadores académicos y administrativos. "Respetuosamente solicitamos al rector (Alejandro Vera Jiménez) y al Consejo Universitario, revisar puntualmente los recursos que han recibido para garantizar el pago de los compromisos con los trabajadores de la Universidad; suponemos que los responsables administrativos y financieros previeron la partida para los aguinaldos, puesto que esta prestación es intocable", indicó. Agregó, que con la Universidad del estado, el Gobierno se ha cumplido puntualmente con los recursos, es por ello que pidió que no se responsabilice al Ejecutivo del conflicto laboral. "La Universidad, sus sindicatos y la comunidad universitaria no pueden desconocer que el gobierno del estado ha estado cumpliendo puntualmente con la entrega de cada una y todas de las partidas presupuestales, decir otra cosa es confundir a la base trabajadora", precisó. Finalmente, explicó que durante el 2015 se le asignó a la UAEM un presupuesto 499 millones de pesos, además se asignaron 29 millones de pesos adicionales, lo que sumo 528 millones de pesos.

El Regional del Sur, (Guadalupe Flores), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74932.

#### Matías Quiroz defiende al Gobierno de Graco ante crisis de la UAEM

Ante el anuncio una movilización para exigir recursos para cubrir el aguinaldo y prima vacacional 2015, el Gobierno del Estado solicitó, respetuosamente, al rector Alejandro Vera Jiménez y al Consejo Universitario garantizar el pago de los compromisos con los trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). "Suponemos, así como lo hemos hecho nosotros, que los responsables administrativos y financieros de la UAEM previeron la partida para el pago de los aguinaldos, puesto que los recursos destinados para esta prestación son intocables", sostuvo el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina. "Que quede claro: la relación contractual de los trabajadores universitarios es con la propia UAEM. El Gobierno del Estado únicamente transfiere a los órganos autónomos el presupuesto que autoriza el Congreso del Estado en pleno uso de sus facultades exclusivas. El gobierno del Estado no autoriza el presupuesto, únicamente lo transfiere", puntualizó. Acompañado por la secretaria de Hacienda, Adriana Flores Garza, el funcionario sostuvo que la UAEM, sus sindicatos y la comunidad universitaria "no pueden desconocer que el Gobierno del Estado ha cumplido puntualmente con la entrega de todas y cada una de las partidas presupuestales. Decir otra cosa es confundir a la base trabajadora". Matías Quiroz sostuvo que El Gobierno del Estado es absolutamente respetuoso de la Autonomía Universitaria; acompaña y está atento a las demandas de los trabajadores, pero en pleno respeto y conocimiento del ámbito de competencia. "Estamos convencidos que a través del dialogo y el acuerdo, juntos, trabajadores, autoridades universitarias y el Gobierno del Estado, en el ámbito de las competencias de cada uno, habremos de encontrar la mejor solución en beneficio de toda la comunidad universitaria", indicó. Matías Quiroz informó que el presupuesto aprobado por el Congreso del Estado para la UAEM para el ejercicio 2016 será de 512, 296,000, 2.5 por ciento más el presente año. Además de que la actual administración ha cumplido puntualmente con la entrega de recursos programados a la UAEM. El secretario de Gobierno agregó que en 2015 el presupuesto estatal autorizado para la UAEM fue de 599 millones de pesos y de manera extraordinaria recibió 29 millones más, para sumar sumando 528 millones. Y recordó el incremento presupuestal que ha recibido la Universidad a partir de que Graco Ramírez asumió el gobierno. Transferencias a la UAEM: En 2011 la inversión estatal era de \$224,219,481 mientras que la Federal de \$694,083,993; en 2012 fue de \$251,219,000 y \$815,185,843. En 2013, ya con Graco Ramírez en el gobierno, la inversión estatal fue de \$491,133,884 y la federal de 1,039,038,388; en 2014 de \$490,551,521 por \$1,099,483,303; en 2015 de \$499,000,000, más los 29 millones de pesos adicionales, por \$ 1,064.562,641. Y en 2016 será de \$512,296,000 por \$1,098,053,220. Por último, Matías Quiroz recordó que el Gobierno del Estado apoyó decididamente la aprobación de autonomía financiera de la Universidad; ha sido respetuoso de la UAEM, incluso opinó a su favor cuando se pretendió imponerle la figura del Auditor. "El Gobierno del Estado ratifica su voluntad de respaldo a la UAEM. En Morelos, estamos convencidos y así lo hemos demostrado, que la educación es la mejor inversión que puede hacer un país, por eso hoy las Universidades Públicas de esta entidad reciben el mayor presupuesto en su historia", concluyó.

## La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/matias-quiroz-defiende-al-gobierno-de-graco-ante-crisis-de-la-uaem.

## Puntual entrega de partidas presupuestales a la UAEM: Matías Quiroz

Durante los tres años de esta administración, el Gobierno del Estado ha entregado a tiempo el presupuesto que le corresponde a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para que la institución cumpla con sus responsabilidades, entre ellas, las laborales que mantiene con los trabajadores, informó el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina. Acompañado de la secretaria de Hacienda, Adriana Flores Garza, el encargado de la política interna del Poder Ejecutivo ofreció una conferencia de prensa, en la que detalló los

montos que los gobiernos estatal y federal han entregado a la máxima Casa de estudios entre 2011 y 2015, así como el presupuesto para el 2016. El secretario de Gobierno, informó que incluso, en 2015 hubo además una ampliación de 29 millones respecto al presupuesto autorizado, sumando un total de 528 millones de pesos. Con relación a la movilización anunciada por diversos sectores de la UAEM, Matías Quiroz refrendó el respeto absoluto del Gobierno del Estado a la autonomía de la Máxima Casa de Estudios, y expresó: "Respetuosamente solicitamos al Rector y al Consejo Universitario revisar puntualmente los recursos que han recibido, para garantizar el pago de los compromisos con los trabajadores de la Universidad. "Suponemos, así como lo hemos hecho nosotros, que los responsables administrativos y financieros de la UAEM, previeron la partida para el pago de los aquinaldos, puesto que esta prestación es intocable". Matías Quiroz puntualizó que la Universidad, sus sindicatos y la comunidad universitaria en general, no pueden desconocer que el Gobierno del Estado ha cumplido puntualmente con la entrega de todas y cada una de las partidas presupuestales. "Decir otra cosa es confundir a la base trabajadora", subrayó. Afirmó que el Gobierno del Estado está convencido, y así lo ha demostrado, que la educación es la mejor inversión que puede hacer un país, por eso hoy las Universidades Públicas de esta entidad reciben el mayor presupuesto en su historia. Precisó que el Gobierno del Estado únicamente transfiere a los Órganos Autónomos el presupuesto que autoriza el Congreso del Estado en pleno uso de sus facultades exclusivas. "Estamos convencidos que a través del diálogo y el acuerdo, juntos trabajadores, autoridades universitarias y el Gobierno del estado en el ámbito de las competencias de cada uno, habremos de encontrar la mejor solución en beneficio de toda la comunidad universitaria", finalizó.

La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma).

## Matías Quiroz; UAEM tiene todos los recursos depositados

El secretario de Gobierno señala que han sido depositados los recursos y llamó al rector Alejandro Vera a revisar las finanzas y garantizar el pago del aguinaldo. El gobierno del estado ha cumplido puntualmente con la entrega de todas y cada una de partidas presupuestales autorizadas a la UAEM, afirmó el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, quien solicitó a las autoridades universitarias revisar sus recursos y garantizar los pagos a los trabajadores. Así respondió a la exigencia de sindicatos y del rector Alejandro Vera Jiménez, que demandan la liberación de 298 millones de pesos para cubrir aguinaldos y primas vacacionales a siete mil trabajadores, o de lo contario convocarían a movilizaciones, por medio del Consejo Universitario El encargado de la política interna fue tajante y aseguró que han transferido a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) los recursos autorizados por el Legislativo. "Decir otra cosa es confundir a la base trabajadora", sostuvo. Quiroz Medina dio a conocer fecha y monto depositado en conferencia de prensa, en el Salón Bicentenario de Casa Morelos, en la cual estuvo acompañado por la secretaria de Hacienda, Adriana Flores Garza. "Suponemos, así como lo hemos hecho nosotros, que los responsables administrativos y financieros de la universidad previeron la partida para el pago de los aguinaldos, puesto que esta prestación es intocable", sentenció. Y puntualizó: "Que quede claro, la relación contractual de los trabajadores universitarios es con la propia universidad, el gobierno del estado únicamente transfiere a los órganos autónomos el presupuesto que autoriza el Congreso del Estado, en pleno uso de sus facultades exclusivas". Matías Quiroz presentó un cuadro estadístico de las partidas que ha depositado el gobierno estatal a la UAEM: en 2011 fueron 224 millones 219 mil pesos, mientras que en 2015 fueron 499 millones, más una ampliación de 29 millones, para un total de 528 mdp, mientras que en 2016 recibirán 2.5 por ciento de incremento, para un total de 512 millones 296 mil pesos. También recordó que la actual administración "apoyó decididamente la aprobación de la autonomía financiera de la Universidad, incluso opinó a su favor cuando se pretendió imponerle la figura del auditor" desde el Poder Legislativo. Quiroz Medina ratificó la voluntad del Ejecutivo de respaldo a la UAEM, como lo demuestra el cumplimiento cabal de la entrega de todas y cada una de las partidas presupuestales. Suponemos, así como lo hemos hecho nosotros, que los responsables administrativos y financieros de la universidad previeron la partida para el pago de los aguinaldos, puesto que esta prestación es intocable".

Morelos Habla, p.8, (Efraín Vega),

http://www.moreloshabla.tv/matias-quiroz-uaem-tiene-todos-los-recursos-depositados/

#### No a la marcha; si habrá aguinaldo en la UAEM: Vera

Durante los tres años de esta administración, el Gobierno del Estado ha entregado a tiempo el presupuesto que le corresponde a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para que la institución cumpla con sus responsabilidades, entre ellas, las laborales que mantiene con los trabajadores, informó el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina. Acompañado de la secretaria de Hacienda, Adriana Flores Garza, el encargado de la política interna del Poder Ejecutivo ofreció una conferencia de prensa, en la que detalló los montos que los gobiernos estatal y federal han entregado a la máxima Casa de estudios entre 2011 y 2015, así como el presupuesto para el 2016. Matías Quiroz dio a conocer lo siguiente: \*TRANSFERENCIAS A LA UAEM EJERCICIO ESTATAL-FEDERAL 2011: 224,219,481-694,083,993; 2012: 251,219,000-815,185,843; 2013: 491,133,884-1,039,038,388; 2014: 490,551,521-1,099,483,303; 2015: 499,000,000-1,064,562,641; 2016: 512,296,000-1,098,053,220 TOTAL: \$2,497,419,885.97-\$5,810,407,388.20. El secretario de Gobierno,

informó que incluso, en 2015 hubo además una ampliación de 29 millones respecto al presupuesto autorizado, sumando un total de 528 millones de pesos. Con relación a la movilización anunciada por diversos sectores de la UAEM, Matías Quiroz refrendó el respeto absoluto del Gobierno del Estado a la autonomía de la Máxima Casa de Estudios, y expresó: "Respetuosamente solicitamos al Rector y al Consejo Universitario revisar puntualmente los recursos que han recibido, para garantizar el pago de los compromisos con los trabajadores de la Universidad. "Suponemos, así como lo hemos hecho nosotros, que los responsables administrativos y financieros de la UAEM, previeron la partida para el pago de los aguinaldos, puesto que esta prestación es intocable". Matías Quiroz puntualizó que la Universidad, sus sindicatos y la comunidad universitaria en general, no pueden desconocer que el Gobierno del Estado ha cumplido puntualmente con la entrega de todas y cada una de las partidas presupuestales. "Decir otra cosa es confundir a la base trabajadora", subrayó. Afirmó que el Gobierno del Estado está convencido, y así lo ha demostrado, que la educación es la mejor inversión que puede hacer un país, por eso hoy las Universidades Públicas de esta entidad reciben el mayor presupuesto en su historia. Precisó que el Gobierno del Estado únicamente transfiere a los Órganos Autónomos el presupuesto que autoriza el Congreso del Estado en pleno uso de sus facultades exclusivas. "Estamos convencidos que a través del diálogo y el acuerdo, juntos trabajadores, autoridades universitarias y el Gobierno del estado en el ámbito de las competencias de cada uno, habremos de encontrar la mejor solución en beneficio de toda la comunidad universitaria", finalizó.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4017841.htm.

#### Diputado dice que el aguinaldo en la UAEM está presupuestado desde enero

El presidente de la comisión de Trabajo. Previsión y Seguridad Social cuestiona la ausencia de fondos para cubrir la prestación. Autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) debieron haber considerado el pago de todas las prestaciones de sus trabajadores, incluido el aquinaldo, pues se trata de un recurso etiquetado en el presupuesto anual, en este caso el del ejercicio fiscal 2015. Así lo afirmó el diputado del Partido Encuentro Social Efraín Esaú Mondragón Corrales. En el marco de la manifestación que podrían realizar hoy trabajadores y autoridades universitarios ante el Congreso del estado, por la insuficiencia financiera de la Máxima Casa de Estudios en Morelos, el diputado local refirió que son muchas las instituciones que requieren de recursos y es reducido su presupuesto. "Yo creo que se tendrían que poner en la fila de las instituciones que tienen problema para el pago de aguinaldos. Obviamente, queremos que haya una solución responsable; yo no he escuchado de ningún diputado alguna propuesta al respecto, pues estamos tratando de que con lo que tenemos, tratar de cubrir las necesidades", dijo el legislador. Por tal motivo, el también presidente de la Comisión del Trabajo, Previsión y Seguridad Social se dijo respetuoso de las protestas de los universitarios, pero recordó que el pago de aguinaldos no debería ser una preocupación, cuando existe un recurso asignado para este fin dentro del presupuesto 2015. "Cada institución presupuesta lo suyo y también la universidad debió haber tomado algunas decisiones en responsabilidad para poder cubrir prestaciones de sus trabajadores y no desproteger los sectores mismos dentro de la universidad que lo requieran así (sic)", agregó el legislador local.

La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata),

http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/81836-diputado-dice-que-el-aguinaldo-en-la-uaemest%C3%A1-presupuestado-desde-enero.html

## Celebra UAEM el Día del Químico

La Academia General de Química y la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) celebraron el Día del Químico con una serie de conferencias académicas y actividad física, en la denominada Semana de la Química 2015 en el auditorio César Carrizales en el Campus Chamilpa. Con la presencia de estudiantes y docentes de las ciencias guímicas y el cuerpo directivo de esta unidad académica, se reconoció la contribución de los químicos, sus logros institucionales en las funciones de la docencia, la investigación y la extensión de los servicios a la comunidad. Explicó que los químicos utilizan sus conocimientos para aprender la composición y las propiedades de sustancias desconocidas; también para reproducir y sintetizar productos naturales en grandes cantidades y para crear nuevas sustancias artificiales mediante procesos rentables. Rosa María Melgoza recordó que en 1953 el programa de ingeniería química fue el primero en crearse en la UAEM y años después fue creado el programa de químico industrial, hoy ambos con el nivel uno de calidad ante los Comités Interinstitucionales de Evaluación para la Educación Superior (CIEES). Dijo que "la química es la base y ciencia central de todos los elementos que nos rodean, de ahí la importancia y pertinencia de sus estudios, así como la labor de los químicos consiste en estudiar y analizar la composición de la materia, su interacción y resultantes, y sobre todo las posibilidad de aplicar sus propiedades para mejorar la calidad de vida del hombre y también facilitársela". Dalia Azucena Parrilla Hernández, presidenta de la Academia General de Química, invitó a los alumnos de química a salir de sus aulas y realizar actividades físicas como parte de su formación integral vinculadas con otras áreas del conocimiento. Viridiana León Hernández, secretaria académica de la Facultad,

expresó que hoy se conmemora a profesionales muy capaces, pero poco reconocidos por la gente, cuya profesión es indispensable para el desarrollo de la industria.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera),

http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/81826-celebra-uaem-el-d%C3%ADa-del-qu%C3%ADmico.html

## Clausuran talleres de arte indígena

Con una exhibición de trabajos clausuraron los primeros cuatro talleres impartidos en el Museo de Arte Indígena Contemporáneo de la UAEM. Estos fueron de cartonería, grabado o xilografía, cerámica de alta temperatura y escultura en barro, que iniciaron en agosto. El 15 de enero iniciarán nuevos talleres de origami, joyería, escultura en barro y encuadernación, duran tres meses y son subsidiados por el patronato universitario con la finalidad de acercar a los ciudadanos al arte contemporáneo. Luis Orozco García, coordinador de administración de la UAEM resaltó el carácter social del museo desde su creación.

Morelos Habla, p.7, (Sandra Medina),

http://www.moreloshabla.tv/clausuran-talleres-de-arte-indigena/

#### En el polideportivo Dos de la UAEM

Concluyó con gran éxito el curso-taller de Balón Mano que organizó la Dirección de Actividades Deportivas bajo el mando del arquitecto Jorge Juárez Cuevas, quien dio todas las facilidades en las instalaciones deportivas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en coordinación con la Asociación de Cultura Física del estado, dirigida por Michael Calderón, que estuvo al frente junto con el profesor Alejandro González, en un afán de capacitar a un mayor número de entrenadores y técnicos deportivos. El profesor de origen argentino José Ramón Lozano fue el responsable de impartir este curso durante tres largos días, ya que el día viernes fue en la biblioteca de la plaza "Solidaridad", en donde los asistentes y participantes actualizaron los sistemas de enseñanza, con técnicas y programas novedosos realizados con la táctica moderna. El curso-taller de teoría y práctica fue tan importante que se contó con la presencia de la profesora Mónica Piña, entrenadora de la selección mayor mexicana de Hand-ball, quien se mostró sorprendida por la respuesta y contenido de este curso. Aunado a ello, la estratega nacional destacó la incursión de esta rama deportiva en los Juegos Nacionales Escolares, de donde surge una base de procesos hasta llegar a la selección mayor. Al final, por la tarde, se entregaron reconocimientos por la asistencia a este curso avalado por la UAEM, dejando gratas satisfacciones tanto a los organizadores como a los asistentes.

#### El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4017005.htm.

#### Tiempos modernos

Según el columnista: El horno no está para bollos. El gobernador enfrenta en Morelos un escenario que es insostenible. Ya no despacha en la entidad, sólo viene dos o tres días por semana a participar en eventos a modo, en donde un grupo de acarreados aplaude a rabiar, para la foto o el consabido "selfie", que luego se sube a las redes, en donde un montón de cuentas ficticias de redes sociales, manejas por un solo individuo, le festejan sus publicaciones. Enfrenta una deuda que aumentará la presión económica a los morelenses, quienes se mantienen unidos en la descalificación al tabasqueño que ha dado muestras excesivas de que le importa un carajo el presente y futuro de la entidad. Pero además, tiene tres denuncias ante la PGR, por desvío de recursos y amenazas; una demanda de juicio político en el Congreso de Morelos; y la hostilidad sistemática de transportistas, organizaciones civiles, defensores de derechos humanos, feministas, grupos de izquierda identificados con Morena, pero también con el propio PRD; los pueblos en lucha, quienes lo han combatido en el terreno jurídico donde de hecho, le han impedido que se eche a andar la termoeléctrica de la CFE y la ampliación de la autopista La Pera-Cuautla de SCT, en Tepoztlán. A eso se suma el clamor de miles de familias que han perdido a un ser querido y que fueron maltratados en Palacio de Gobierno hace unos 10 días. Se suma la duda que generan las fosas clandestinas de Graco, que por cierto salió a defender ostensiblemente en las redes, en un debate con el padre Alejandro Solalinde, quien terminó por colocar a Graco en su justa dimensión, como un personaje indolente e incapaz de dar una respuesta al dolor de las personas. Las fosas podrían constituir delitos de lesa humanidad, de los cuales no se libraría ni dejando la gubernatura. Mientras tanto, una encuesta de Parametría lo coloca en su justa dimensión. Graco es el personaje más aborrecido, no sólo de Morelos. En el país, lo conocen poco, pero quienes lo conocen saben de su inconmensurable soberbia y su falta de carisma, así como su tendencia a privatizar para su beneficio la riqueza pública. Por si fuera poco, en menos de un mes, un personaje vendrá a eclipsar un día sí y el otro también, su de por sí mermada aparición en medios de comunicación. Con la llegada de Cuauhtémoc Blanco a la alcaldía de Cuernavaca, Graco ocupará los rincones de los pocos medios de comunicación que todavía se dejan someter. Ese es el escenario que enfrenta. Pero además, hoy mismo podría estallarle, en su "casa Morelos", o sea en el Palacio de Gobierno y en todas las dependencias del gobierno, la furia de los trabajadores del Ejecutivo, quienes no están dispuestos a negociar nada de sus jubilaciones y pensiones. Y un día después, en caso de seguir con su hostilidad a la UAEM, tendrá a más de 40 mil universitarios en las

calles. Y no me crea, pero tengo la impresión de que si tomaron el Congreso en julio pasado, no dude que intenten hacer lo mismo con el edificio del zócalo. Así está el laberinto que este personaje se fue diseñando en la mitad de su sexenio. Pudo ser histórico por las decisiones para convertir a Morelos en una tierra buena para vivir. Pero prefirió elegir el camino que lo colocará como el peor de los gobernantes en la historia de la entidad. Y ya no le sigo, porque en una de esas, agarra camino y se va, dejando todo este tiradero. **La Jornada Morelos**, p.4, (Jaime Brito).

#### Radiografía del poder... Jubilaciones y otros problemas

Según el columnista: El futuro se acerca La agitación social y las inconformidades de grupos organizados en contra de la administración estatal de gobierno pareciera ir a la alza, podríamos considerar que, como nunca antes se haya visto, el régimen de estado en Morelos está pelado hasta internamente. Hay una animadversión creciente de los trabajadores burócratas, por la iniciativa enviada al Congreso local con la finalidad de modificar los términos de la Ley del Servicio Civil. Y de lo anterior, dan cuenta algunas voces, cuyos nombres nos reservamos porque de otra manera serían objeto de persecución, más de la que ya -afirman- vienen recibiendo en estos momentos por parte de la Secretaría de Administración. Cierto, algunos de los delegados sindicales denunciaron a La Unión de Morelos que a través del director jurídico de esta dependencia, Jorge Salazar Acosta, vienen siendo hostigados y presionados, a fin de que desistan del movimiento que amenaza reventar la intención de que se apruebe la reforma antes citada. "Nos vienen levantando toda clase de falsos para sancionarnos, ya lo hicieron con personal de obras públicas, tienen citados para hoy ocho delegados sindicales más que laboran en la Secretaría de Economía y la instrucción es buscar la manera de romper el movimiento. No se vale, se supone que somos parte de un gobierno democrático y humano". Y agregaron que "como no han podido encontrarle sustento a esas artimañas, ya sabemos que obligaron a unos compañeros que trabajan directamente en la secretaría señalada, a firmar supuestas quejas, en las que nos acusan de que los venimos agrediendo en su desempeño laboral". Es decir, si en la calle el griterío se multiplica, al interior del gobierno las cosas andan igual. Cualquier conversación con un empleado equis, termina necesariamente en el comentario obligado del enojo que siente la burocracia en general por lo que está ocurriendo. Otro de los delegados nos aclaraba algunas cosas, decía que "se viene sacando de la manga que por benevolencia de gobierno contamos con dos beneficios, la jubilación en la administración pública y la pensión en el IMSS, pero no hay tal porque somos nosotros mismos, con nuestras aportaciones al Seguro Social, que nos hacemos beneficiarios la pensión. Y en el otro caso, es por cuestiones laborales con el patrón, pero a todo le andan buscando". Cuando estábamos por concluir este espacio, nos llamaron para informarnos que el secretario Barona, bajo el argumento de explicarles de fondo el tema de la reforma, concentró a la dirigencia sindical en una aula del Parque Acapatzingo. Es decir, al filo de las tres de la tarde los tenía reunidos, buscando que desistieran de protestar. Ayer líderes sindicales de los tres poderes, incluyendo a jubilados, así como algunos de gremios municipales, se reunieron con la comisión del trabajo en el Congreso, por lo menos los seis diputados que la conforman les prometieron posponer la definición en la materia, o sea que no lo incluirán en la orden del día de la sesión de hoy miércoles, habrá que esperar. Deben estar muy a las vivas, porque lo que quieren es evitar el paro anunciado también para hoy, tanto en el Poder Ejecutivo, Legislativo, como en el Judicial y sólo pudiera ser un argumento para tranquilizarlos, no sería descabellado, luego de esos visibles arreglos entre la Cámara y el gobierno que se convierten en escándalo por las componendas y vendettas. Claro, habrá que ver entonces si los trabajadores deciden o no parar labores, pero ahí está también la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), muy echada para adelante. El rector Alejandro Vera Jiménez ha convocado a una marcha este jueves, para demandar más atención de las autoridades al problema de déficit presupuestal que estaría provocando la incapacidad para cubrir el pago de aquinaldo a los empleados. La carrera por las elecciones del 2018 se viene reflejando claramente en lo que le pasa a la máxima casa de estudios, en Palacio ya percibieron que Vera Jiménez pudiera perfilarse como candidato independiente, o por algún partido, a la gubernatura de Morelos y desde luego que han echado a caminar una campaña intensa de desprestigio en su contra. Bueno, hasta en los medios nacionales le han empezado a pegar y ello nos da la idea del tamaño de la preocupación que traen, desde luego que iban a buscar la forma de acotarle la cantidad de recursos financieros, con el propósito de quitarle maniobrabilidad, ya lo estamos viendo. Ayer el secretario de Gobierno Matías Quiroz Medina ofreció una rueda de prensa, precisamente para aclarar que la administración estatal no tiene nada que ver con los problemas universitarios y que en todo caso la relación laboral de los trabajadores es con el campus universitario y no con el gobierno, sin embargo en proveer a esa institución de fondos suficientes para cumplir con sus compromisos de preparar a nuestros hijos, es responsabilidad de todos y sobre todo de la administración del estado. O sea el funcionario sólo le echó más leña al fuego, no se observó ninguna voluntad de apoyar las necesidades de la UAEM y para que no se presentaran algunas inconveniencias, ofreció no una conferencia de prensa, que consiste en preguntas y respuestas, fue el tradicional monólogo que se viene presentando desde hace meses. El señor dio lectura a un pequeño comunicado, que sólo duró tres o cuatro minutos, aunque la espera fue de cerca de media hora y a pesar de que muchos compañeros le pidieron respondiera algunas preguntas, los dejó con la palabra en la boca. Una posición que no corresponde a un Quiroz Medina que se había caracterizado por su decencia, amabilidad y decoro, sin embargo aquí se atiende a intereses y parece que muy fuertes. Sin embargo, todas

estas acciones tienen repercusión, la desilusión colectiva respecto al desempeño del gobierno en turno toca niveles alarmantes, la ciudadanía en índices altos se considera abandonada y hasta golpeada, los empresarios viven sus peores momentos, no se diga los comerciantes, la delincuencia permitida por el régimen en sus diversos niveles destruye la planta productiva. Los campesinos se dicen sin apoyo y hasta los empresarios del transporte público reclaman ayudas comprometidas a fin de lograr cumplir con la modernización, pero ahora hasta los de casa se dicen agredidos, por la intención de quitarles el derecho a jubilarse en gobierno, los estarían enviando al ISSSTE o al IMSS, por eso estimamos que las cosas andan de cabeza.

La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz).

#### Punto y aparte

Según el columnista: 6.- Cambiemos de frecuencia. Dirigentes de sindicatos de burócratas del estado y los municipios, a los que se sumaron líderes de la UAEM, se reunieron ayer por la mañana con diputados de la Comisión del Trabajo del Congreso local, que preside Esaú Mondragón del Partido Encuentro Social. El tema: la reforma para "desaparecer" el sistema estatal de pensiones, propuesta por el Poder Ejecutivo morelense. El resultado fue una victoria pírrica para los trabajadores, quienes lograron que el tema no sea tocado en este periodo. Esto significa que su agonía se aplaza para el periodo de sesiones a iniciar el 1 de febrero y en el ínter serían impulsados a un diálogo que conviene al interés del Ejecutivo y es promovido por el propio Legislativo. Y en esa permanente desconfianza que caracteriza al mexicano, los burócratas temen que sus líderes sindicales se "vendan" y la reforma sea aprobada tal como la ha planteado el gobierno estatal. Mientras tanto, burócratas del Poder Ejecutivo perciben una "campaña de hostigamiento" por parte de la Secretaría de Administración que encabeza Alberto Barona Lavín, para desalentar su participación en las acciones de oposición y protesta ante el intento por modificar el sistema estatal de pensiones, sobre el cual predomina la confusión con respecto de sus alcances. En resumidas cuentas, la iniciativa de reforma parte de la lógica elemental en el sentido de que pronto no habrá dinero para pagar pensiones y jubilaciones, pues su monto total se ha incrementado exorbitantemente en los años recientes, superando ya los 450 millones de pesos anuales. A ver.

La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta).

#### Serpientes y escaleras

Según el columnista: posdata

La crisis en la UAEM es inminente, también su reacción. Los problemas financieros que enfrenta la universidad son graves y motivarán una nueva manifestación por las calles de Cuernavaca. Sindicatos, trabajadores, estudiantes y funcionarios universitarios, encabezados por el rector Alejandro Vera, pedirán al gobierno apoyo para sortear un problema económico que le impide cumplir sus obligaciones de fin de año, entre ello los aquinaldos. Antes de que la comunidad universitaria salga a las calles el gobierno de Graco Ramírez ha respondido y lanzado una acusación directa: No habrá ayuda; el responsable de la crisis es el rector. Matías Quiroz y la secretaria de Hacienda Adriana Flores convocaron a la prensa, hablaron sin permitir preguntas y expusieron una serie de argumentos que en todos los casos concluyen en una palabra: no. "Las autoridades de la UAEM debieron prever los aquinaldos... el gobierno del estado ha cubierto puntualmente todos los compromisos financieros... El rector es responsable directo de la crisis... Las autoridades universitarias quieren confundir a los trabajadores... el problema financiero lo causó Alejandro Vera..." La crisis económica en Morelos es mayúscula. Lo de la universidad es un reflejo de ello, pero lamentablemente no es el único problema de este tipo que se avecina al final del año. Lo mismo que padece la universidad lo sufrirán varios municipios y entidades públicas que no tienen la capacidad económica de responder a los compromisos de final de año. Habrá que ver hasta dónde escala el conflicto de la UAEM. La del jueves es la primera, pero quizá no sea la única manifestación universitaria en busca de recursos económicos para los trabajadores. Una cosa es clara: Alejandro Vera es un rector fuerte, respetado y querido, comprometido con la comunidad universitaria y respaldado por muchas personas e instituciones. Hoy el gobierno le acusa de corrupto y deja sola a la universidad en este atorón económico. En medio de una crisis mayor, lo que se pondrá a debate ahora es la palabra del rector y la del gobernador. ¿Cuál de ellos tiene más credibilidad.

#### Nota

Desde hace algún tiempo Graco Ramírez se ha ausentado del debate, evade a la prensa local y concentra su esfuerzo de imagen en los medios nacionales y en sus cuentas personales de redes sociales. El tabasqueño sabe que tiene la batalla perdida en Morelos y apuesta a que el tiempo transcurra sin que los conflictos le estallen en la cara. A Graco, dice Fidel Demédicis, ya no le importa Morelos, está obsesionado en su candidatura presidencial y olvidó desde hace mucho que gobierna uno de los estados del centro del país. Durante su administración, afirma Fidel, la inseguridad se ha agudizado, la crisis aumentó y el desempleo se disparó. Las filias y las fobias de Graco tienen a Morelos en el peor momento de su historia. Los intereses del gobernador son evidentes al leer sus cuentas de redes sociales. Este fin de semana fue nuevamente sangriento para Morelos: cinco mujeres fueron asesinadas y una más secuestrada; mientras esto sucedía el gober y la damota paseaban en Guadalajara en el evento de la FIL. Ante todo ello la pregunta es simple:

¿Hasta cuándo aguantarán los diputados esta postura? Recordemos que una vez ingresada la solicitud de juicio, el desgaste político de Graco es al mismo tiempo un desgaste para los 30 diputados. ¿Hasta cuándo?

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco).

#### Por su obsesión presidencial, Graco descuida a la población

Por su obsesión de ser candidato presidencial por el PRD, Graco Ramírez Garrido Abreu, está descuidando a casi todos los sectores de la población, acusó el senador Fidel Demédicis Hidalgo, tras poner como ejemplo lo que ha sucedido con los campesinos, transportistas y ahora con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quienes requieren apoyos económicos para solventar los conflictos que padecen. Fidel Demédicis, se refirió al caso de la UAEM, que ha estado solicitando su apoyo, pero que no ha tenido eco pese a la grave situación que padecen; de ahí su anunció de que marcharán para protestar y exigir cumplimiento a los compromisos adquiridos con la máxima casa de estudios.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74935.

# Vivencias ciudadanas: No hay para aguinaldos en la UAEM

Según el columnista: El secretario general del Sindicato de Trabajadores Académicos de la UAEM, en una comunicación por escrito, informa que el día 2, o sea hoy, se depositarán las tres catorcenas a que tienen derecho los académicos y los trabajadores de la UAEM, pero no así el aguinaldo correspondiente, ya que según la Secretaria General, Dra. Patricia Castillo, no cuenta la importante institución educativa con los recursos para cubrir esta prestación, que es obligatoria de acuerdo con la Ley Federal del Trabajo; por lo que, en primera instancia, nos están invitando a los miembros del cuerpo de académicos de la institución a marchar el próximo jueves en protesta por la falta de recursos de la más importante universidad pública de la entidad. A pesar de la gran cantidad de reconocimientos que la UAEM ha alcanzado como una de las mejores universidades del país, al parecer al poder público esto le importa una pura y dos con sal, y no le aflige que los académicos de la UAEM, que son los transmisores de la ciencia, se queden sin aguinaldo. Esto podría iniciar un verdadero problema en el estado, pues la situación es complicada y, desde luego, podrá repercutir en la paz social que, a pesar de la gran inseguridad en que vivimos día a día y como quiera que sea, los jóvenes están estudiando, lo que es algo que en verdad se agradece. El comunicado oficial dice lo siguiente: "Por este medio, gueremos hacer de su conocimiento de manera oficial la situación que guardan los pagos correspondientes de este fin de año, tanto las tres catorcenas, el aguinaldo y prima vacacional, desprendido esto del contenido del oficio emitido por la Secretaria General de la UAEM, a través de la Dra. Patricia Castillo España recibido por el comité ejecutivo central del Situaem el viernes 27 de noviembre del presente año. "Respecto a las tres catorcenas, este miércoles dos de Diciembre se realizará el pago sin contratiempo o problema alguno. No así en lo que respecta al pago del aguinaldo, pues a decir de la UAEM no cuenta con el recurso económico suficiente para cubrirlo contractualmente este día dos de Diciembre, es decir esta semana, toda vez que la cláusula de pago de aquinaldo determina para su cumplimiento la primera catorcena del mes de diciembre de cada año. "De todos nosotros es sabida la difícil situación económica por la que atraviesa el país, derivada de políticas neoliberales frustradas; el precio mundial del petróleo, devaluaciones dramáticas del peso mexicano, así como el poco talento administrativo de nuestras autoridades federales para no realizar recortes al presupuesto de la educación superior y en particular de las universidades públicas, entre muchos rubros de desarrollo y productividad del país, y la incapacidad para evitar hacer pagar las consecuencias en la calidad de vida de los mexicanos. "Es así como nuestra universidad nos transmite su decisión de la imposibilidad financiera para cubrir este día miércoles tan importante prestación del contrato colectivo de trabajo vigente. "El día lunes 30 de noviembre del presente, se convocó a Consejo General de Representantes del Situaem, a las 12 horas a realizarse en la Sala de Rectores, a efecto de dar a conocer oficialmente esta información, para que podamos generar los mecanismos de protesta y presión que nos llevan a demandar que la UAEM cubra a la brevedad esta prestación, que dicho sea de paso la misma Ley Federal del Trabajo obliga a entregarla antes del 20 de Diciembre. Sin embargo, a reserva de lo que dictamine el CGR y la totalidad de académicos, este pago debe aparecer antes de ejercer nuestro periodo vacacional. "Por supuesto, que se tomara en cuenta la propuesta de marcha esta semana, por parte del Situaem, con quien al momento estamos en plena comunicación, junto con cualquier otra estrategia de lucha por reivindicar los derechos de los trabajadores. Tenemos entendido, por parte del rector, que con nosotros encabezaría la marcha probablemente este jueves 3 de Diciembre, por lo cual les solicitamos estar pendientes". El problema no sólo es ese, sino que a él se agregan las diferentes facultades de la UAEM; por ejemplo, en oficio firmado por la directora de Contaduría Administración e Informática (la facultad más numerosa de la universidad) ayer se conoció el siguiente mensaje: "Por medio del presente, queremos hacer de su conocimiento que, derivado del aviso establecido por el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (Stauaem), esta unidad académica ha determinado apoyar la marcha convocada por el sindicato y continuar con las actividades programadas. "Todo lo anterior en virtud de dar apoyo a nuestra población estudiantil y sumándonos al apoyo de la situación económica de nuestra Universidad", firmada por al directora m. en a. Patricia Ceballos Giles.

Lo que quiere decir que todas las facultades e institutos de investigación se sumarán a la propuesta, lo que paralizará a nuestra máxima casa de estudios y podría crear un problema social bastante complicado. **Diario de Morelos**, p.12, (Teodoro Lavín León).

# **Estatal:**

Gana COBAEM Nº 8 torneo de basquetbol en Guerrero

Estudiantes del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (COBAEM) de la comunidad de Tehuixtla se proclamaron campeones del torneo "Baloncesto de Plata", realizado en la ciudad de Taxco, Guerrero, el fin de semana pasado. La selección varonil del COBAEM número 8, que pertenece a Tehuixtla, salió victoriosa en el torneo organizado entre escuelas de nivel medio superior los días 28 y 29 de noviembre. El sábado 28, los jóvenes alumnos de entre 14 a 17 años de edad ganaron a los equipos representativos del estado de Puebla, y a los de las comunidades de Ixcateopan y Tetipac, del vecino estado de Guerrero. Mientras que el domingo 29, ganaron en la semifinal al COBACH-Taxco, y la final al CBTis de Taxco con marcador de 39-32. Pero previo a este torneo, el lunes 16 de noviembre, el equipo del COBAEM 08, ganó otro torneo, el "Copa Nacional Jarocha 2015", realizada en el estado de Veracruz. El director del plantel, Jesús Manzo, explicó que los jóvenes que participan en la selección varonil de basquetbol son reclutados desde que cursan la secundaria, por lo que es un trabajo en equipo no sólo para los jóvenes que juegan este deporte, sino también de los entrenadores Alberto Cuevas Manzo y Juan Carlos Campos Sánchez, pues uno trabaja en la secundaria y el otro en el COBAEM,

**El Regional del Sur**, (Yesenia Daniel), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74925

## Nacional:

UAS, en crisis financiera a sus 50 años

Miles de trabajadores, directivos y estudiantes de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) marcharon ayer por las calles de Culiacán para exigir aumento al subsidio gubernamental y conmemorar 50 años de autonomía. El rector, Juan Eulogio Guerra Liera, encabezó la movilización. Autoridades de la universidad aseguraron que en la manifestación participaron entre 15 mil y 18 mil trabajadores y estudiantes de bachillerato, de licenciatura y posgrados. En su segunda época, hoy la UAS sale a reclamar autonomía plena para sí misma y para todas las universidades públicas del país, dijo Guerra Liera ante los manifestantes. **La Jornada**, p.33, (Javier Valdez Cárdenas).

## Aprueban pequeño incremento al presupuesto de ciencia para 2016

Para el ejercicio del próximo año los legisladores aprobaron un pequeño incremento a lo propuesto por el Ejecutivo federal en el presupuesto de ciencia, tecnología e innovación, con lo que se alcanzó el 0.57 por ciento de inversión para esos rubros. Así lo destacó José Franco López, coordinador general del Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCT) y director de Divulgación de la Ciencia de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Informó que en 2016 ese sector ejercerá 91 mil 650 millones de pesos. En entrevista, el científico afirmó que el incremento será un gran apoyo para muchos rubros del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), pues se mantendrán en los mismos niveles los programas de becas y de estímulos a la investigación, y también se podrá incrementar el número de miembros del Sistema Nacional de Investigadores. Franco López agregó que también se destinarán varios millones de pesos para infraestructura científica en el Instituto Politécnico Nacional y en el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav).

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

## Senado aprueba Ley de Transición Energética

El pleno del Senado aprobó en lo general y particular la Ley de Transición Energética que obligará a México a usar cuando menos 35% de energías limpias en su industria, para el año 2024. Se faculta al CONACYT para participar en la creación de los Centros Mexicanos de Innovación en Energías Limpias, con el objetivo de promover la investigación y el desarrollo de las tecnologías de energías limpias. Se transforma del Instituto de Investigaciones Eléctricas en el Instituto de Investigaciones Eléctricas y Energías Limpias, como un organismo público descentralizado con personalidad jurídica y patrimonio propio.

**Milenio**, (Angélica Mercado y Omar Brito), http://www.milenio.com/politica/ley\_transicion\_energetica-aprobacion ley energetica-transicion energetica 0 638336419.html

#### Poniatowska pide educación; nos da la capacidad de protestar

A la periodista y escritora Elena Poniatowska Amor le salió del alma gritar con calor, abrir todo el pecho y echar este grito: ¡Qué lindo es Jalisco, palabra de honor!, cual Lucha Reyes menudita, vestida de amarillo y

blanco, en el paraninfo Enrique Díaz de León de la Universidad de Guadalajara (UdeG). Así cerró su discurso luego de recibir el doctorado honoris causa de esa casa de estudios por su contribución al periodismo mexicano, a la literatura universal, su defensa de los derechos humanos y apoyo al desarrollo democrático de México

La Jornada, p.3, (Juan Carlos G. Partida).

## Diseñan en IPN simulador para ingresar a bachillerato

Con el propósito de conocer las tendencias y el nivel educativo de los alumnos que egresan de secundaria, académicos del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyt) 9 Juan de Dios Bátiz, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), desarrollaron un simulador para el examen de ingreso a bachillerato. El instrumento, que ya cuenta con registro de propiedad intelectual, se fabricó a partir de una solicitud de la Dirección de Educación Media Superior (DEMS) del IPN y permite obtener estadísticas en tiempo real sobre las habilidades en matemáticas, física, historia y química de los alumnos. Con base en los resultados, el sistema indica al estudiante si es apto para la opción a la que aspira o si existe algún área de conocimiento en la que deba poner atención.

La Jornada, p.41, (De la Redacción).

#### Alberto Vital, a la Coordinación de Humanidades de la UNAM

En un paso más de restructuración de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), ayer tomó protesta como nuevo titular de la Coordinación de Humanidades Alberto Vital Díaz, quien era director del Instituto de Investigaciones Filológicas (IIF). Vital Díaz es egresado de licenciatura en lengua y literatura hispánicas de la Facultad de Filosofía (FFL) de la UNAM y cuenta con estudios de maestría en letras por esa misma entidad académica. Es doctor en letras por la Universidad de Hamburgo, Alemania, en el área de hispanística. Obtuvo mención honorífica en sus exámenes de licenciatura y maestría, y el grado Sehr gut en el examen de doctorado, es investigador titular de tiempo completo adscrito al Seminario de Hermenéutica del IIF y tiene nivel II del Sistema Nacional de Investigadores. En diciembre de 2013 fue designado por la Junta de Gobierno de la UNAM director del IIF para el periodo 2013-2017. En ese instituto ha ocupado diversos cargos: secretario académico (diciembre de 1993-enero de 1997), coordinador del Centro de Estudios Literarios (agosto de 2000-enero de 2002). También fue director de intercambio académico de la Unidad de Asuntos Culturales de la Secretaría de Relaciones Exteriores (enero de 2004-abril de 2005).

La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso).

## Investigador de la UNAM desarrolla moléculas para preparar fármacos anticancerígenos

El investigador del Instituto de Química de la UNAM, Luis Demetrio Miranda, diseña moléculas sintéticas complejas, que podrían utilizarse para elaborar fármacos que inhiben algunas proteínas relacionadas con el cáncer y la retinopatía diabética. El investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) explicó que se trata de reacciones de multicomponentes que reúnen hasta cuatro materias primas que se combinan en una reacción para generar un producto más complejo. El científico universitario también crea nuevas moléculas con el uso de reacciones que involucran a los radicales libres y aprovecha su alta reactividad para generar transformaciones que no se pueden llevar a cabo a través de otras técnicas.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/933303.html

## UAEM presenta libro sobre la sexualidad femenina

El libro "La decisión sexual" de Nelly Rosa Caro Luján investigadora del Colegio Mexiquense, presenta un acercamiento de la racionalidad femenina en la toma de decisiones sobre su vida sexual. En comunicado, la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) dio a conocer que a través de la Federación de Asociaciones Autónomas de Personal Académico de la Universidad Autónoma del Estado de México (FAAPAUAEM) se presentó el libro "La decisión sexual", como parte del plan universitario para la Prevención y Atención de Violencia de Género. Destacó que el libro se trata de una investigación sustentada en entrevistas y que pone a prueba la idea de la existencia de una racionalidad femenina, al momento de aceptar o negarse a tener una relación sexual.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/933301.html

#### UAEM, a favor de las bodas igualitarias

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Jorge Olvera García, dio su respaldo a la iniciativa que presentó el PRD la semana pasada, para que las parejas integradas por personas del mismo sexo puedan contraer matrimonio y ser reconocidas ante la ley, ya que se trata, dijo, de una medida justa. "La Universidad es un espacio donde se respeta la diversidad, la pluralidad de ideas y en ese caso si la Suprema Corte de Justicia se pronunció a favor, vamos para adelante", indicó. Cabe recordar que en días pasados y a nueve meses de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación amparó a cuatro parejas mexiquenses integradas por personas del mismo sexo, para poder contraer matrimonio, la fracción parlamentaria del PRD

en el Congreso local, presentó la iniciativa de ley para la legalización de las bodas igualitarias en toda la entidad

#### La Crónica de Hoy, (Ma. Teresa Montaño)

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/edomex/2015/12/2/uaem-favor-de-las-bodas-igualitarias

#### Plantean rescate de hábitat de mariposa Monarca con abono orgánico

Con la implementación de un novedoso sistema por medio de la fermentación orgánica asistida, un ingeniero agropecuario realiza una investigación para recuperar el hábitat de la mariposa Monarca, en Angangueo, Michoacán. En una entrevista con la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Pablo Jaramillo López detalló que trabaja desde hace tiempo con biosólidos humanos mezclados con ceniza de carbón mineral, para así recuperar los suelos afectados. "En unidad con el Laboratorio de Agroecología, utilizamos los abonos que preparo con diferentes técnicas, materiales y recursos para descontaminar suelos y evaluar su desempeño con hongos micorrízicos, tanto en campo como en laboratorio", comentó el especialista.

#### La Crónica de Hoy, (Notimex)

http://www.cronica.com.mx/notas/2015/933336.html

#### Los retos de la educación

Pauta es una organización que masificó el apoyo a estudiantes a través de métodos novedosos. Su campo de acción va de la educación básica hasta el bachillerato. Los trabajos de Pauta, en un principio limitados territorialmente a las cercanías de Ciudad Universitaria de la UNAM, terminaron por extenderse hasta Iztapalapa en la capital del país y llegaron finalmente a Chiapas y otros estados. El consejo directivo está conformado por dos físicos nucleares, Alejandro Frank y Jorge Hirsch, también está el biotecnólogo Leobardo Serrano y Alejandra García Franco, quien es ingeniera química con doctorado en pedagogía. Julia Tagüeña, que fue directora de divulgación de la ciencia en la UNAM, se incorporó al proyecto, además de Gabriela de la Torre, quien tiene un doctorado en atención a estudiantes sobresalientes y con talento. Esto ha dado mayor solidez al quehacer de Pauta. Pauta ha contado con financiamiento público y privado, pero las donaciones son importantes. Una persona que conoció Pauta poco antes de su muerte, la incluyó en su testamento, lo que permitió generar los primeros materiales escritos destinados a la realización de talleres con profesores.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/933403.html

#### Traigan a la pesadilla del maestro

Sabemos que hay niños brillantes que también son la pesadilla de sus maestros", comenta y sonríe Jorge Hirsch, investigador del Instituto de Ciencias Nucleares (UNAM), al momento de exponer los tipos de alumnos que atraen hacia el conocimiento de la ciencia un equipo de investigadores y pedagogos. "Por diferentes caminos hemos conocido varios espacios donde hay niños muy talentosos con muchas limitaciones", explica el científico, uno de los fundadores de la organización Pauta, nacida entre científicos, "somos conscientes de que vivimos en una sociedad totalmente desigual e inequitativa: nosotros gozamos de beneficios maravillosos al poder trabajar en universidades y buscamos dar a la gente que está en condiciones desfavorecidas algo de lo que nosotros recibimos".

La Crónica de Hoy, (Marenia Garbard), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/933404.html

## Dispositivo mide azúcar y de requerirse libera insulina

Por la creación, desarrollo y diseño de "Proinsulitron", un dispositivo capaz de medir el azúcar que hay en el cuerpo, estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) obtuvieron una medalla de plata en la categoría de salud del Concurso Estudiantil de Biología Sintética organizado por la International Genetically Engineered Machine Competition (iGEM). La innovación se trata de un dispositivo subcutáneo que contiene la bacteria Escherichia coli capaz de medir cuánta azúcar hay en el cuerpo y, dependiendo de ello, en automático libera la insulina necesaria. El estudiante de biología Alejandro Guzmán Vendrell, líder del equipo ganador, detalla que "Proinsulitron" está elaborado con materiales biocompatibles, es decir los utilizados en implantes o prótesis; tiene forma ovalada, mide dos centímetros y está compuesto por dos membranas. Una que contiene las bacterias y no permite su salida, y la segunda solo libera la insulina. Se introduce en la parte del tórax del paciente permaneciendo en el lugar con una vida útil de dos años, mientras que el contenido, es decir las bacterias, duran 24 horas y deben cambiarse una vez al día.

#### La Jornada Morelos, (Agencia ID),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/dispositivo-mide-azucar-y-de-requerirse-liberainsulina.

# Internacional:

Descubren huellas de dinosaurio con 170 millones de años en isla escocesa

Un grupo de científicos descubrió en la Isla de Skye, en Escocia, cientos de huellas gigantes del grupo de los saurópodos, dinosaurios con cuellos y colas largos que habitaron en la Tierra hace 170 millones de años y se alimentaban de enormes plantas. Las criaturas, cuya identidad se desconoce, crecieron hasta una altura de al menos 15 metros y llegaron a pesar más de 10 toneladas. La más grande de sus pisadas supera los 60 centímetros de ancho. Se trata de las primeras huellas de saurópodo encontradas en Escocia. Hasta ahora, la única prueba de que estos dinosaurios habitaron la región se basaba en algunos fragmentos de hueso y dientes. El rastro de estos animales fue impreso en unas rocas que en algún momento formaron el fondo de una laguna de agua salada con poca superficie. El científico Steve Brusatte, de la Universidad de Edimburgo, señaló que este nuevo emplazamiento en Skye supone "uno de los descubrimientos de dinosaurios más importantes que se han hecho en Escocia".

La Crónica de Hoy, (EFE en Londres), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/933383.html El Universal, (EFE),

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2015/12/1/hallan-huellas-de-dinosaurio-en-isla-escocesa